

GÉRONTOPÔLE AURA

ZOOM PROJET : PART'ÂGE



Le projet Part'AGE, co-porté par l'INRAE et le Gérontopôle AURA, est financé par la Région Auvergne-Rhône-Alpes via le programme TETRAE, et vise à améliorer l'alimentation des 55-75 ans en étudiant leurs habitudes de vie (alimentation et mode de vie). En partenariat avec plusieurs acteurs régionaux (INRAE QuaPA, UMR GAEL, CRNH-A, CRNH-RA, ICADOM, Université Grenoble Alpes, SFR SIGN, Université Clermont Auvergne, CHU Clermont-Ferrand, HCL, Institut PRESAGE, ...), ce projet propose une étude clinique innovante réalisable à domicile.

Plus concrètement, suite à une téléconsultation, les participants reçoivent un kit contenant tout le nécessaire pour prendre des mesures corporelles, effectuer des prélèvements et évaluer la santé orale. Des questionnaires complètent le protocole. L'objectif ? Mieux comprendre les liens entre nutrition et vieillissement en bonne santé.

Nous sommes actuellement en phase de recrutement ! Si vous avez entre 55 et 75 ans, que vous ne suivez pas de traitement pour le diabète et que vous êtes intéressé, contactez-nous au 04 78 86 19 71 ou par mail à ghs.partage@chu-lyon.fr

Si vous voulez relayer l'information dans votre réseau et/ou si vous souhaitez en savoir plus sur le réseau multi-acteurs territorial que nous sommes en train de construire, n'hésitez pas à nous écrire à l'adresse : cansu.seden@gerontopole-aura.fr



Depuis février 2025, Cansu SEDEN est la chargée de projet missionnée sur le projet Part'âge ainsi que sur d'autres projets. Elle est diplômée d'un master 2 en psychologie sociale, spécialité promotion et éducation pour la santé.

DATE

RETROUVEZ-NOUS BIENTÔT LORS DE CES ÉVÉNEMENTS

- **JOURNÉE PRÉVENTION DE LA MÉTROPOLÉ DE LYON**
Le 18 septembre, à Paris
- **CONSEILS NATIONAUX DE LA SILVER ECONOMY**
Le 26 juin Visio et le 11 septembre en présentiel, à Lyon

ZOOM SUR UN ADHÉRENT : NOVÉKA

NOVÉKA : LE CLUSTER SANTÉ QUI FÉDÈRE L'INNOVATION À SAINT-ÉTIENNE

Novéka est le cluster santé de Saint-Étienne, au cœur de la région Auvergne-Rhône-Alpes. Il fédère et anime un réseau d'acteurs engagés pour le progrès et l'innovation en santé. Entièrement dédié à la mise en relation et à la collaboration, Novéka œuvre à la valorisation des compétences et savoir-faire de l'écosystème local. Son action soutient l'innovation, la transformation et le développement des entreprises de la filière des technologies médicales du territoire.

L'activité du cluster s'articule autour d'axes thématiques majeurs, centrés sur les enjeux de développement durable et de prévention globale en santé. Une offre de services est en cours de structuration pour accompagner les membres dans la prise en compte des défis environnementaux et sociaux/sociétaux.

L'axe prévention bénéficie d'une dynamique collective à l'échelle du territoire, portée par la démarche Med5P. Cette année encore, un appel à manifestation d'intérêt est lancé par la Métropole de Saint-Etienne, en partenariat avec Novéka, le Cancéropôle AuRA et la Fondation Neurodis. La thématique adressée en 2025 : le maintien et/ou retour à l'emploi des personnes fragilisées par un cancer ou une maladie mentale, à travers la sensibilisation des collaborateurs et des managers en s'appuyant sur des outils innovants et ludiques (jeux de rôle, serious games, escape games, simulateurs). Les candidatures seront ouvertes d'ici l'été.

NOVÉKA!
Saint-Etienne Innovation Santé

RETOUR SUR LA 2ÈME JOURNÉE RÉGIONALE DU PLAN ANTICHUTE



La 2^{ème} journée régionale du plan Antichute a réuni un peu plus de 250 professionnels qui œuvrent dans le champ du vieillissement. Les objectifs de cet événement étaient non seulement de permettre la rencontre des différents acteurs de terrain, mais aussi d'exposer les avancées du Plan en Auvergne Rhône-Alpes. Plusieurs interventions et ateliers ont ponctué la journée.

L'ARS ARA et le Gérontopôle AURA proposeront divers documents qui feront suite à cette journée, restez connectés !

Pour davantage d'informations sur l'évènement, rendez-vous ici :



DÉFINITION EN GÉRONTOLOGIE : « GÉRONTOLOGIE VS GÉRIATRIE »

D'après Joël Belmin, *Praticien hospitalier*, : « La gérontologie est la science qui étudie le vieillissement dans tous ses aspects : biomédical, éthique, socio-économique, culturel ou autres. Elle est par définition pluridisciplinaire et interdisciplinaire ».

D'après le Collège Royal des Médecins et Chirurgiens du Canada (2025) : « La gériatrie est la branche de la médecine portant sur la prévention, le diagnostic, le traitement et les aspects sociaux de la maladie chez les personnes âgées »